

ノーストローマン週報

第1644号
昭和五十三年
十二月十一日
月曜日発行
Diretor
Koiti Mori
Redator
Shono Miyatake
Rua 10 de Novembro 882
C.Post. 112
BASTOS CEP. 17690
Fone. 340 E.S.P.
Annual. Cr. 230.00 Adiant. 金前

鶏鳴

47

ヤスクニ（靖國）

吾々明治生れの者は、ヤスクニといえば東京九段坂上の靖国神社のことだというくらいの事は誰でも知っている。否、明治生れでなくとも、戦前生れの者なら、國事に命を捧げた軍属の英靈を祭祀する神社だと教えられてゐる筈だ。

ところが、アブレゲールとなると、何のことか、さっぱり判らなし。単死者の遺族であれば、父母、叔伯に教えられることもあるが、一般には学校でも言及を避ける位だから「ヤスクニ」ってなあに？ というわけだろう。

新聞にも出ていたが、去る八月十五日、福井雄首相が屋官数名を率い公用車で靖国へ参詣し、内閣総理大臣と肩書き付きで署名したことで問題になつたそうだ。海外の吉田が遺族者の墓地へ参拝することは珍らしくないのに、日本の「ヤスクニ」だけが何故問題になるのだろう。それは「君が代」や「日の丸」が戦争につながるよう、「ヤスクニ」も戦争に大関係があるからだといふことである。

「ヤスクニ」へ参詣をしてはいけないという法律はないが、国家で經營してこいた「ヤスクニ」をマックワーサのGHQ発令で国家の手から切り放ち、靖国神社自身（世話を人）の手で経営せよといふのである。

お賽銭や寄附金でやってゆけよといふわけだ。これまで政府から千五百万円位下附されいたものを、ぶつねられたので「ヤスクニ」は大弱り、死にもの狂いで遺族を詣者に叫びかけ、存続をつづけて來たのだが、このごろの物価では、年五億ぐういかかるか、どうやらお賽銭と寄附金でつないでいるというから大したものである。

ここで一寸「ヤスクニ」の過去に触れて見ると、明治二年に時の政府が維新前後の戦死軍人を祀るために九段丘の上に「東京招魂社」を作ったのかはじまりで、明治十二年に靖国神社（國家の守）と改称し、明治十年の西南戦争の戦死者六九七一体を合祀した。戦敵方の西郷どんはのけられてしまつた。戦前までは日本の陸軍海軍が「ヤスクニ」を管理していたので、軍人軍族の功労死をやかましく規律したのであろう。沖縄の姫百合の路

毎度ありがとうございます。

忘年会と新年宴会は当店で

御宿泊と御食事に

御旅社披露宴とお仕出しに

木屋町は当店自慢のフニジョアード

バストス名物創作料理！

HOTEL PRIMAVERA

Rua Pres. Vargas - 27, Fone - 92, Bastos S.P.



電 郵 話 九 二 番

バストス市ナブ・ジマルガス二七一番地

農林省公認苗本専門農園森元

苗木に関する一切の御相談に応じます。
果樹の苗木一切、並木用樹苗、
庭木、赤松黒松等日本松の苗、
花木・蘭・サマンバイア・ハラ
モミシ・ツバキ・ツツジ・サクラ
ツバキ・モクレン・モクセイ、
ヒイラギ・サツモ・キリシマ、
その他鉢植用・盆栽用の苗木類
苗木に関する一切の御質問に応じます

FLORA & TM BASTOS
T. MORIMOTO & FILHOS LTDA.
Rua Duque de Caxias - 524, C.Post. 171, Fone - 29 Bastos, S.P.

電 話 二 九 番

FLORA & TM BASTOS

で祀られている女子学生の如きも特別ヤスクニ入りをしていろそうである。

ついで乍ら、日清戦争の一三六一九体、日露戦争ハハ、四二九体、満州事変一七・一六一年刑罰日より再録した〇〇柱とあるのを体としたとして、その遺族といふのが二百家としられる。戦前迄は皇居前、上野公園、靖国神社と、東京三大名所であったものが、

「マスクニ」だけが脱落し、団体のお上りさんなど、ぐっと減ったというのである。一時割多かた高校生の団体など、すかり影がうすくなり、たまには参拝する学生も「大学入試が通りますように」と、台掌していらほど、「マスクニ」の実態を知らぬようだ。

戦没遺族がだんだん少くなつてゆくことは、今はどうやら維持できるが、将来どうなつていくことかと不安に感ずるものが多いのだろう。肩はうすくなつたが、全国で一千万人の署名で、天皇、首相の公式参拝を求める請願書「靖国神社国家護持法」は一九六九年以來九年かかる。でも議会を通過しないのである。自民党が法案を提出しないからだが、かりに法案として通過しても、政府が賛成してくれる金額は、二億円をこそこだといふ。

國家のために名譽の戦死をとけたものの英靈を慰撫するのは、国家の義務ではないか。

マックワーサのGHY發令であつても、それはその当時のことで、天皇や首相が公式に参拝したとて、それが戦争につながるとして、法案に反対し、一般国民の声として湧き上つて来ないのは、どうしたものであろう。

これはマスコミの沈黙によるものと思われる。女優や歌手のために、笛や太鼓で宣伝につとめるのに、戦死軍神の慰靈のためには提灯記事が書けぬとは、なきけない。やはり、當時流に迎合してしろとしか思われぬ、誰も神に祀られるのを喜んで戦争に行く者はあらまい。軍の命令で戦線に出る。出れば敵弾にあたることもあらう。戦争をするのは日本人だけではない。

戦争は大小の別こそあれ、各國相戦い、何千何万と死んでいる。ひとり日本人だけが戦争をこわがつこいるよう見えるのは矢止の沙汰である。もし、無法な国があるて、日本のどこかへ不法上陸して来たう、日本人は皆戦争を放棄しているので、軍備では各国に立ちおくれてしまい、どうにもならないが、この今まで将来とも押し切れるものであろうか。

今さら徵兵制はできないが、義勇軍にのばさねばならぬ。國家の守護、社会のためには死をもおしまぬ勇気と精神を教育すべきではなかろうかと思うのである。

「マスクニ」は創設当时から「天皇の軍隊を目標とし、日本の神道をこれにのせて「死して護国の神となる」ことを一貫としてとなえて来た。が、不幸敗戦の結果「天皇の軍隊」はなくなり、戦前のマスクニ精神も一応消滅したとしてよからう。

しかし日本の国力を一流にのし上げるために、犠牲を行つた三百萬慰靈は将来とも国民の

Digitized by srujanika@gmail.com

「マスクニ」だけが脱落し、団体のお上りさんなど、ぐっと減ったというのである。一時則多か、た高校生の団体など、すかり影かうすくなり、たまには参拝する学生も「大学入試が通りますように」と、合掌していらほど、「マスクニ」の実態を知らぬようだ。

戦没遺族がだんだん少くなつてゆくことは、今はどうやら維持できるが、将来どうなつていくことかと不安に感ずるものが多いのだろう。肩はうすくなつたが、全国で一千万人の署名で、天皇、首相の公式参拝を求める請願書「靖国神社國家護持法」は一九六九年以來九年かかるこも議会を通過しないのである。自民党が法案を提出しないからだが、かりに法案として通過しても、政府が賛成してくれる金額は、二億円をこそこだといふ。国家のために名譽の戦死をとけたものの英靈を慰撫するのは、国家の義務ではないか。マックワーサのGHも発令であつても、それはその当時のことで、天皇や首相が公式に参拝したとて、それが戦争につながるとして、法案に反対し、一般国民の声として湧き上つて来ないのは、どうしたものであろう。

これはマスコミの沈黙によるものと思われる。女優や歌手のためには、笛や太鼓で宣伝につとめるのに、戦死軍神の慰靈のためには提灯記事が書けぬとは、なきけない。やはり、時流に迎合していろとしか思われぬ、誰しも神に祀られることを喜んで戦争に行く者はあらまい。軍の命令で戦線に出る、出れば敵陣にあたることもある。戦争をするのは日本人だけではない。

「ブランコとジョンボ」の説法 66

義務であることを教育の中に織り込むことを忘れてはなるまいと思う。(了) 糸音

INST
Dr. ルイス・カルロス・アルベス
Rua Ca
L
L
Dr. 海
里
電話二九〇三番

INSTITUTO DE OFTALMOLOGIA
Clinica e Cirurgia de Olhos
Prescrição de oculos e lentes de contato
Rua Carijos nº 278 - TUPÃ - Fone - 2903
Dr. Irao Umino
Dr. Luiz Carlos Alves Negrao

バン市ナカリージス
ロードビアリオ前
二七八
新規

バストスへの出張が不可能になりましたので恐縮ながら
うツハン診療所まで御足劳
下さいますようお願ひ申し
上げます。

二
N E O N

診療時間

眼鏡
科專門
店

砂糖入りのカブーをのんだ人が皆中毒した
わけではなく、何の復作用を起さぬ人もある。た
いたか、中毒した人へは詫びに行き、錢を返
したあげく、病院の支払いを引き受けたり、
見舞金を差上げたりして、こうえてもらつた。
生命にかかる人が出なかつたので、まあ
よかつたと一ト安心したもの、落命でもさ
れたら、どんなことになつたかと、二三日は
こゝちが寝込むほど辛い思いをした。

一時自殺用につかわれた青酸加里ででもだ
つたら、とんでもないことが起きただらうが、
あれは小罐入りだから、砂糖箱へもどす苦は
なく、ア・シユンホなら泥状だから、紙袋に
入れるわけはなし、ア・ブランコなら毒物だ

翌日、又四、五俵の砂糖を加え、かきまわして小壳りにした。ところが、その日の夕方三四カ所から電話や口頭で大便が入った。「おめんとこの砂糖には毒がはい」とる。力フローに入れたら腹をこわしちゃつた。今病院に入れておる」という訴えである。

砂糖の小壳りはとめておいて砂糖箱をしらべたが、別にあやしいものか混じつている様子もないが、前日小袋にはかつておいたのを元の箱に戻した時、砂糖以外のもの(毒物)がまじつたかという疑いであるが、ほつきりしたことば判らずじまいだった。

ところか、ある時砂糖を壳つたことがある。
今のように五キロのセロハン袋入りの砂糖
はほかた時代で、十俵も入る大箱に入れた
白砂糖の小売りをするのだから、客が立て込
むと忙しいので、手のすいた店員が、二キロ
、三キロと袋に入れておいて即座に渡せるよ
うにしておく。どういうものか、その日は小
袋入りの砂糖が幾つもあまつたので、元の砂
糖箱の中にもどしておいた。

「おめんとこのヨ、フランコを棉の虫の消毒につかつたら棉が枯れてしまつた。どうしてくれるだ……」とのことである。

タロンを見ると、アルセニコ、ブランコ五キロと書いてある。取扱つた店員をしらべてみると、まちがいなくア、ブランコである。これは燐殺しのクスリです。棉のクルケン消毒ではありません」と、いわけしても、打かかきかない。こいつは、どこえ訴えてモきき目はなく、お客様の註文通りの呂物を渡したのだから、どうにもならぬ。

「燐殺しのクスリですね」と駄目をおせばよかつたのだが、けつきり薬の名を云つてゐるのだから、忙しい店員としては、そこまで気がつかなかつたのであろう。手落ちとはいえ

「この薬をベンダに買ひに来た人がある。
「ブランコをくれ」というので、店員が、
「アルゼニコ、ブランコですか」と念をおす
と、「そうだ」というので、蟻殺しの薬を渡
した。

一週間ほどたつて、その客がひどく怒つて
どなり込んで來た。

Organização Social de Luto ARregional de Bastos DE

HELENA SATIKO ICHIMRA

Rua Adhemar de Barros-295, Fone-361, Bastos S.P.

Residencia no Local. Faça Bastos crescer prestigionado seu
comercio, agora sobre direção novo proprietarios apare-
cido fericiano riveiro Helena Satiko Ichimura, artigo
Funeraria tais como Cruz, Hossenko, Hoibai, Velas -
Pumbando com geral, coroas em geral, etc -

Agradecemos para preferencia
Atende-se dia e noite, tambem pelo INPS FUNRURAL
エレーナ 佐智子 南村

葬具店 フネラリア サンペードロ

後藤さんのがソーリンボストの向い側で営業して居ります。当店では一般的な
葬儀店の備品の外に、お線香、お位牌、ローソク、切花、花環などの仏式に
必需品の一切を用意して御奉仕致して居ります。昼夜営業して居ります
が故、夜分は電話で御用命下さい。インプス、フジルラル受付ます
リア、アデフリ、デ、バー、ロスニカ五、電話三六一番

から、砂糖箱の附近におくわけはなし、と色々と考えてみたが、遂に不明だつた。そのころのヴォンダには食料品がら農薬品まで販売していたので、前述のような失敗もありたが、以来、場所も係りも分けてしまつて、一人で色々なものにさわらせないようになつた。

こうなると、又不便なことになるもので、シッヂから出かけてくるお客様さんは一人で薬品から砂糖やパン粉迄買わねばならぬので、薬品はあちうへ行つて下さい、砂糖はこちうで、ということになると、そんな不便なことがあるかい、と大変な不平である。

板屋（板屋根のくされかひ、た家の西陽のあたる室へ倉庫）で殺蟲剤が熱気をもつて煙を出したことがある。

これを見たお客様さんが、あれ燃んてるようなか、いいのかい、という。店員が、こりやいけねえ、と、三十キロもある箱を抱え、裏の空地へ運び出したが、あの時も、ひやしあしたな。幸いに爆発薬でなかつたからよかつたが、火でもふいたら第一巻の終りだつた。やあ、思い出すと、色々こわいこともあつた。

その頃、プラ拓の千葉さんという監督がいたが、「オレの配下にアントニオという奴がいるんだ。おとなしく、正直だが、おめんとこで使つてみてくんないか」というので、ベニ

の夜番にたのんでみた。

どうも商品がちよちよく無くなるというので、用心棒にしたわけだつたが、雇つて十日目ぐらいため泥棒にやられた。裏の戸をこじあけて、米やパン粉を持ち出したらしい。

アントニオは午前五時過ぎ、家に帰るので、そのすきをねうわれたのである。彼は責任を感じて辞職し、その泥棒をつかまえてお詫びをするという。心あたりがあるなら、泥棒はつかまえてちよいが、夜番はやめなくこちよい、となだめてやつたが、泥棒は忽ちつかまつた。日ごろ貧乏だった奴が急に近所の人々にパン粉をやつたり、誰詰をやつたりするので、あやしいと睨んだという。

まあ、今日の處はこの位にして置く。

コント

乙女椿



系音

この話はフィクションで、モデルはない。ただ日頃思つてることを小説風に綴つてみたのであり、場所も一切空想の中に生れたものである。

今日は夕方から雪に力るかも知れない。空は灰色に開きされ、脚元から背筋へ寒さかはい上つてくるし、芋先の感覚がなくなるほど冷え込んでくる。佐久江は腕時計を覗いて見ると午後三時前である。丁度雪が切れたので、今日は早じまいにしようと思いつくとすると、今駅から出て来たグレイのオーバーの靴を立てた青年紳士か近づいて来て、

「小母さん、又たのむよ。おや、今日は小母さんお休みかね」と佐久江の前に停つた。まだ三十歳前の好男子だ。ほどんど毎日この青年は佐久江に靴を磨かせた。もう半年も前からである。したがつて佐久江も顔刷染になつていいので、断り切れず、

「ばいはい、毎度有難うござります。今日は寒さがひどいので、もう帰ろうかと思いましたが、あなたからお断りは出来ませんわねえ」とトランクを開け出してうすうすに喚いはじめた。佐久江はこの青年が好きである。どこか行く、戦死した前夫に似たところ、ことに、無邪気そうな笑顔などそつくりだと思つてゐるのである。

「はい、も二年以上になりますよ。仕事を始めた時はまだ私も元氣で、どんな寒い日も暑い日も平気で働いたのですか、六十歳を起すと急に弱わつたのが、暑い日はともかく、寒さがひどくこたえましたね、それで今日も早は舞にしようかと思つてじたと見ながら、」と答えると、青年は、佐久江の顔

Auto Mecanica BASCAR LTDA.

Rua Adhemar de Barros - 295, Fone 756 Bastos S.P.

Agora em Bastos há uma oficina que você esperava com mecanico especializada com VOLKSWAGEN e CORCER, retifica de motores com assistencia preço modico Auto Mecanica BASCAR LTDA. que você esperava um Auto Mecanica.

Agradecemos preferencia

皆様のお待ちかねでありました
ボルクスワーゲン車並に「ルセル車
専門のオフィシーナを御当地バス
に特設開業致して居ります。

優秀なメカニカ皆様の愛車を完
全修理と調整で最高性能を発
揮している事あります。
しかも修理費は犠牲的安価を奉
仕して居ります。

モトールの入かえも致します

バストス市アデマルデバロス街二九五

アウトメカニカ
バスカル商会

電話一五六番

「失礼ですが小母さんお歳は幾つになられますか」と訊くので、佐久江は、

「一六十三歳ですよ。」と笑顔を作つて答えると、「そんなら、私の母と同じ年だね。しかし小母さんは私の母よりずっと若く見えますよ。私の母なんかも、美容院へ行くでなし、ほとんど家から外へ出ることもありませんから、あの方は老い込んだのでしようとね。おはこんけ毎日外に出で歩いているから、かえつていつもでも若しんでしょうね。」

幼くというだけなら私の母も人に負けないほど劬きでしたが、父が私と妹二人を残して戦死したのも、三千歳で後家になつた母は三人の養育に工場通いなどして苦労し、私を大学へ入れ、学資を磨きに夜も寝ずに働きまししたよ。」

も六十前から頭は白くなり、体は達者ですが、時神経痛で脚が痛むよですが、私が毎日小母さんに靴を磨いて頂きますが、磨かずに帰ると、母が磨くんですよ、いくらとめくも……」

「でも奥様はおりにゐるんでしょう」と佐久江、一緒に居ても靴を磨いてくれるようだ女じがいんです。お嬢さん育ちのわがまま者で、母との同棲をきらい、母を老人ホームへ入れ引き別れてもよいと云ふんですがねえ。母も私が養老院に行けば、家の内は因縁に行くたろうから、私は喜んで養老院へ行きました、と云うのですが、私はそんなことは出来ませんよ。娘達は二人とも結婚して居りますが、二人と母を引き取るといいますかねえ……」



オフィシア
バスカル商会

青の類に一筋の涙が流れると、白い手袋の指先を拭ぐいとつて言葉を続けた。

「母は三十歳で未亡人となり、貧乏の中三人の子供の犠牲となつて老いました。その老い先きを老人ホームで過ぎさせることは、私には出来ません。たゞえ家内と離別しても、私にはかけがえのない、たゞひとりの母です。老人のある家庭に妻に来てくれる女がないなら、私は母と同じよう二十歳から独身で過してもよいと思いますよ。別居中の家内も今から三十年後はどうなるでしょう。再婚して子供があつたとしても、自分から子供のそばを離れて施設へ入ることを望むでしょうか。

私は家内との間に子供がありません。子供がなければ老人施設入りもやむを得ないじやありませんか。妹達は母を引き取つてもよいといつてくれますか、年老いた母を妹の嫁家へ居候にはやれませんよ。いつも無口の紳士が長い身の上話をうちに、佐久江の手で靴はきれいに磨きあげられていた。

「小母さん、ありがとうございます。恥かしい身上話をお聞かせしてすみませんでした。」といつて代金を置いて手を振り乍ら、クリスマスの飾り付けの終つた町へ長身の青年紳は大股に歩み去つて行つた。

佐久江はその後姿をしばらく見送つてから、やがて道具を畳み、荷物を駆内の中店へいつものよう預けながら今日は十二月十九日、前夫が大陸で戦死したのは昭和十九年十二月十九日、遺骨が帰つて来て葬式を営んだのが年明けて一月十九日であつたが、佐久江の婿として後を継いで哭れと云つていたが、佐久江に気がすまなかつた。

或日前夫の戦友である氏が復員して来て佐久江の家を訪ねて来て佐久江の夫の戦死の模様と、形見の腕時計や手帳などを届けてくれたが、その青年から佐久江は求婚され、翌年再婚した。

その夫も数年後病没して西ひ未亡人となつたが幸に男児一人に恵まれて、子宝に恵まれてはいたが、夫は出征中に空襲に会い、夫の家族全員死傷した上、家屋敷も全焼してしたため生活は苦しかったが、佐久江は幸運だと思つた。夫と再婚する時に先夫の母は彼女に莫大な金子をお祝いとして贈つてくれた。その金も夫の病臥中に使い果してしまい、葬式を出した後は無一文にひとしかつた。

恩索したあがく、前夫の財産が自分名義になつていることを思い出した。田地は自作農でなく、小作人にたた同様に買い取られていたが、また山林が二町歩山は県立ゴルフ場が出走するというので相当値よく売れるこを知つた。又家は自家だけに広大で、屋敷も広く、庭が素晴らしい、一本数十万円もする松か何十本も植つて居り、この広い家を姑は半分程人に貸し、ひとりで離れに住んで居たが、これがよい買手があり、山林と家屋敷を売るこに決めた。

「ある日姉の夫、叔父が眞相を察して佐久江のうちへ乗り込んで来た。

「佐久江さん、あんたはも婦の家の人がない筈じや、いわば娘とは他人じゃないのか。その他人か娘の家は、たゞ、財産、といつても不動産は娘のもんたの名儀になつたか、もし、名儀をたりかえてなつたから、財産、といつても不動産は半分は娘のもんたの名儀になつた筈じやうか、そこんところを思つて、娘に」と云つても、私が売らんさな。

表兄が元々前に全財産を息子名儀に切りかえてめつけたばかりに、息子が歿死したので、全財産はあらと云つても、私が売らんさな。

「佐久江さん、娘は夫を先き立て、一人息子に戰死されろし、頼りにしてあんたは居なくなり、家屋敷を貸した家賃で独り細々生活して居りますのじやけんなあ、娘はあんたの再縁のとき金にはるもの

は全部金にしてあんたのお祝いに贈つたで、あの家を出だけりやならんとなれば、その日から路途に迷わにならんでの、屋敷の半分が無理なら、せめても離れたけ娘にやつて下さらんか、佐久江さん、わし

からも頼みます……」と、叔父に泣きつかれたが、自分が手渡し金を入て子供を養うていかれば娘は娘の家屋敷を売り払つて此の家を買つたのであつた。

ARTES GRÁFICAS GRAFISUL LTDA.

Rua Presidente Vargas, 353 - Bastos - S.P.
Antigo prédio do Bco. América do Sul.
Atendemos pelo telefone - 281 e 282
Impressos - Notas Fiscais

Produtores
Cartões de Visita
Convite de Casamento
Fichas de controle
Qualquer tipo de Impressos

Prefeição, rapidez, e bom acabamento
Escrever que estamos funcionando com as Maquinas modernas
Automatica que faz qualquertipo de Impressos

印刷機は開業に当り最新式モテルノ自動印刷機と活字全部新品を購入致しましたので、印刷の鮮明さと仕上りのその外印刷物一切美しさは皆様に御満足頂けるものと自負して居ります。安価美麗、迅速、親切何等宜しく御引立てを願い上げます。

美術印刷所

元南米銀行の建物にて営業中
ノック フィカールの印刷
農産物出荷伝票の 印刷
訪問用の名刺各種印刷
結婚式の案内状の印刷

フィッシュ、控帳の 印刷
フィッシュ、控帳の 印刷

高級印刷所 グラフィスール リミターダ



バターン死の行進

故火野葦平氏 著

(17) 常日頃の御顕願に報い
謝恩歳末福引券付大売出し

来る十二月百より十二月三十日まで六百五十ヶセ占ス以上の
お買い上げに対し福引券を差し上げます。
而して、来る十二月二十三日の辟邦ロテリア当選番号に依
り、左の景品を贈呈致します。

全滅(2)

醜男で引込思案の杉には色事師の手練手管などり
からぬ。しかし、杉にもいくらか納得でさめること
もない。第一、占領軍であるという圧力は絶対的で
ある。被占領民の威懾と卑屈感とが生命の危険まで
冒して反抗の形をとることはほとんどない。また生
るための悲しいオボチユニズムに捕われて、占領軍
へおベッカを使い、求められずとも接近して、媚を
売る傾向も強い。占領軍を利用しこそ得をしようとい
う打算もある。そういう心理をたくみにつかんで、
親切心と物質をもつて当れば、相手から拒否される
ことは稀なわけであろう。ことに、村橋は将校であ
り、美男子であり、金があり、愛情深い、という女
を魅する条件が揃って居る。

村橋の愛情深さは、たしかに女たらしとしてこの策
略的なものも含んではいたが、生得のものといつて
よかつた。彼はやさしく物わかりのよい中隊長とし
て、部下からも慕われていた。

「おれが女だつても、隊長に惚れるなあ」

杉兵長は心からどう思うのである。そのたりに隊
長の滌色とその成功、軍紀をみださぬ程度の淫蕩を
、いつか許して居るよう始末であった。それはまた、
杉が、中隊長の整然とした上品な淫氣にくらべ
て、他の部隊長や、参謀連中などの迷徹もない荒々
しい性愛の乱行を、いやというほど見知つて居るか
らでもあつた。比較ということはいつでも危險をと
きなう尺度なのであるが、人間の眼には大小とか軽
重とかいう現象の方が強く映じ勝ちであるから、
参謀のやり方にくらべたら、うちの中隊長なんか
立派なものだ」と羨慕にさえなつてくるのである。

ミンダナオ島に進駐し、ブンガソの警備隊長とな
った村橋中尉か、規定のプログラムを進行させると
うに、モロ族の女に目をつけたことは、さわめてこ
自然というべきである。彼は自信にあふれていた。
色事師は軽拳盲動はしない。冷静に諸状勢を判断し
て、縝密に準備工作をすることは、あたかむ一つの
作戦をおこす場合の軍司令官に似ている。

市場の中には日本兵の姿も見えろ、モロの商人を
ひやかしながら、買ったり買わなかつたり、言葉は
通じないので、身ぶり手まねで面白おかしくやって
いる。モロ人は土耳其帽のような黒や赤の冠を
かぶり、模様の少い原色の上衣や、下着をつけてい
る。色が黒く、するどい眼は底光りし、精悍な額つ
きの者が多い。腰に長刀を帯して居る者も稀にはあ
が、表面には見えなくとも大抵の者が短刀を呑んで
居る。直後には、そういう風にして何人かの日本兵が殺
された。

いつた、モロ族の大部分は日本人に近づかない。
日本人のみならず、異教徒とは常に対峙している
のである。フィリピンに於ける基督教徒と回教徒

二、藝術賞、リアバーリオ・ソンマ、音響機器二箱共、
(山陽TR-150M型)

三、式等賞、リグラバードール、ナンオナール
(電気・電池併用)

四、參等賞、シヨーゴデバイセーラインクスメジシオナル
(一樹全部)

五、五等賞、電気アイロン
(SONNENBAM印) 一台

以上

以上、尚かつて御顕願下されて年始歳末の贈答品を
取り揃えて居りますれば、御利用願い上げます。

永吉靴店

来店をお待ちます

以上の歴史は古くてすさまじい。モロ、モロ、
ダンスという北島人の踊りにもその痕跡かのこつて
いる。フイリップン人の九割はクリスチヤン、その
まだ九割がカトリックなので、全員回教徒であるモ
ロ族は、北島民とも交らず、自分たちの民族のみの
社会を形成して暮している。コタバト地方に散在し
ていて、数は明らかでないが、六十万を算するとい
われた。剽悍獰猛な首切り人種であるモロ族は、大
抵の者が自分で刀を斬つ術を知つて居る。弓矢を射
ることに長じ、毒の調合にかけては天才的な技術を
有する。刀にも村にも矢にも毒を塗るから、掠過傷
を負つて命がない。祖國固陋な狂信者で、信仰の
証言たる「アラ」の他に神なし。又ホメットはアラ
ーの使徒なり」を連日連夜吟唱して居て、異教徒を
ことごとく敵とする。スペイン征服當時も、アメリカ
領有時代も、モロ族は絶対に統治者に降らなかつた。
しかし、またモロ族の中にも幾つもの分派があ
つて、日本軍が進駐すると、「これと和合しようと
する一派もあつた。ダバオ周辺や、このブンガソ部
落のモロ族がそうである。物々は日本軍と交換され
、市場が開かれると、日本人たちも共同にこれを利
用して居るのであつた。

先きを歩きながら、さよろざまろして居た村村中
尉か、「いた／＼した」

と弾んだ声を言って、当番兵をかり返つた。杉兵
長が肩をならべると、
あの扇柳子の木の下の女を見ろ」

と、指さした。

「あれは誰でありますか?」

「モロの女だ。おれの女だよ。ビルダというんだ」

「こんどのは度つりますなあ」

杉兵長はいささか睡つた。

巨大な扇子のようひろい葉をひろげた扇揚子が海岸近いところに何本も立つてゐる。その一本の下に、一人の風通りな女が石の上に腰をおろし、マンゴーの実をしゃぶつてゐる。色が黒いので年の見当はつけにくいか、日本流にいえは二十歳そこそこであらう。黒く豊かな髪をお下げのように長くたらし、耳には耳環、首には首環、腕には腕環をはめている。耳のは簪のようにびらびらし、首のは五十銭銀貨でもつないだようで、腕のは幅かひろくて金の綱帯をまいているように見える。ふくらんだ乳の上まで抱いかくした下衣には奇妙な縞模様があつて、上衣の赤、下着の青と対照して、手に持つてゐるマンゴの実が鮮かに黄色い。二重瞼の眼はぐりぐりとやたらに大きく廻転し、まっすぐに引かれた男のような眉、平べたく大きな鼻、受け口の厚ぼつたい唇、珍奇さと同時に、はちきれそうな新鮮さが感じられるけれども、杉兵長にはこれが美人だという感覚はびんと來ない。しかし、村松中尉が狙うのはいつも駐留地有数の美女であつたから、このビルダと呼ばれるモロ娘がミス、ブンガソのかも知れない。

そう思つて見ると、市場にウヨウヨしてゐるモロの女たちはいずれもすぎたなく、ビルダに比較するに耐える者は一人もない。

「昨夜、約束したんだ、これを持つて行つてやつてくれんか」

村橋中尉はそう言つて、杉に一個の懐中時計を渡した。モバードである。杉は中隊長が女の歓心を買ふための呂物を丹念に集める手腕にも感心していた。

「ただ、渡して来たらよろしいのでありますか?」

「この手紙と一緒に」

杉が受取ると、手帖をさした紙片に、奇妙奇天烈な文字が書かれてある。

「こんな針金をぐるぐる巻きにしたような字をわかれんか?」

「それでなければ、わからんじんだ。それはモロ語のことはどうでもいい。早く持つてけ」

「上手じやない。佐々木通訳から習つたんだ。そん

なことはどうでもいい。早く持つてけ」

杉兵長はまた感心した。モロの女を口説くためにちやんとモロ語まで研究している。一流の者になれば、なんでも大したものだ。いくらか道学者めい

こいの佐々木通訳から、モロ語の手練手管を聞き出

すのは容易でなかつたであろうか、どうやら必要なことだけは習得してしまつた。

これは後でわかつたことであらうが、村橋は、ビルダをものにするために、自分は回教徒であると偽つていたのであつた。彼は警備隊長として宣撫工作の必要上、回教の輪郭をある程度知つておきたいと林して、正直な佐々木から回教の工キスだけを教えてもらつて、アーリー・アル・ケリーム、アル・ラフマーン、アル・ラ

ヒヒーム、教徒の行為を規定していろ五つの原則、義務、善しと認められたもの、許され得るもの

、忌むべきもの、禁、回教の儀礼のうちの五柱、シマハーゲ、祈禱、布施、巡礼、それから「アラーの他に神なし」マホメットはアラーの使徒なり」とい

う信仰の証言だ。呪文——明晰な頭脳と、異常な熱心と、成功への期待とで、村橋はビルダを丸めこむために難解な回教のモロ語を覚えこんだのである。

これは、市場で、杉兵長が時計をわたすことと命ぜられたよりずっと前のこと、時計というのはどうも彼後の仕上げうしかつた。

人ごみをかきわけて、ビルダの前に行くと、杉兵長は心では打ち消しながらも、奇妙な威圧を感じるよりも、女はずっと大柄だ。身体中が燃えたまゝにして、まるでヒ輪の傍に来たように。皮膚は油かぶきてふくれ上つてゐる唇と、背みを帯びて妖しく光る瞳孔が意味があるか?た。それから杉は鼻をつまらうとした。まるでヒ輪の傍に来たように。皮膚は油かぶきてふくれ上つてゐる唇と、背みを帯びて妖しく光る瞳孔が意味があるか?た。それから杉は鼻をつまらうとした。まるでヒ輪の傍に来たように。皮膚は油かぶきてふくれ上つてゐる唇と、背みを帯びて妖しく光る瞳孔が意味があるか?た。それは女のしゃぶつてゐるマンゴの強烈なにおいであつた。

「ビルダさん」と杉はどきどきと聞いた名を呼んだ。

「これ、ム、ラ、ハ、シ、さんから……」

時計と紙片とをさし出した。

「ムラハシ?」それでわかつたのであらう、にこにこと白い歯を出し笑い(その時、杉はこのモロ

開業御通知

三宅繁雄

御当地バストで開業致しました。

よろしく御引立を願い上げます。

トランクの修理、破損の滑接、

旅盤仕事部品の取りかえ、自動車等の運転の故障の修理、緊急迅速

アルト・トル・SM

Auto Torno SM

Serviço de Torno e Solda
Especialista em Serviço de Cardam.
Elétrica em geral
Serviços de Troca de Cruzentas Rolamento
e Serviço de Vibração
Rua 10 de Novembro, 1.150, Bastos, S.P.

求人

条件として、

○将来聖市にて自家とて鵝卵販売所を志望される方
○自動車運転免許証を所有される方

(聖市で運転の経験がなくとも教えてあげます)

給料は仕事に勤めた時(四五ヶ月後)五千円、セントロス程度、御希の方は左記組合へお訪ね下さい

バスト又養鵝組合

日南無水式万能鍋並びに 新案卵焼鍋は今年中にお求め下さい。

昨年の入植祭以来非常好評を受けた無水式万能鍋は島の丸焼、魚の丸焼、ボーロ焼き、豚肉の焼ものなどに燃料が三分の一と焼く時間が半分ですむ経費から益々ブームが高まつて居りますが来る一月からは値段が三割(30%)以上上りますので、今のうちにお求め下さい。数が少ないので、早い者勝ちです。

カーザ デ バランサの近所

バストス代理人 伊藤栄登

さへほてん句会より
おしらせ

来る十二月第二日旺日(十二月十日)

午後七時半より

兼題 新樹 朝雲 片蔭 通じて八句

来る一月七日第一日旺日 午後七時より

一品料理持寄り

兼題新年季題すべく 八句まで

会場 糸音庵

金一封也 御礼

右は故金川小徹様御他界の前追忌供養として
御進納、拝受いたしました。

バストス南米本願寺

金川サキ様

金一封也 御礼

御夫君故金川小徹様の香田送として当会へ
前記の御寄進にあずかりました。厚く御礼申上げます

バストス仏教婦人会

週報新年号掲載の原稿募集

年頭の所感・隨想・俳句・短歌・内々出話など原稿を
募ります。原稿は洋言の必要はありません。口説く
さえすれば結構です。但しあまり長文の場合には
何回かに分けて掲載させて頂きます。

②御投稿は出来ただけ早く御願い致します。

バストス週報社

御案内

報恩講 執行

来る十二月二十四日午後二時から
今年の報恩講を執り行います
御参詣下さいますよう御案内
申し上げます。

忘年会

右お勤めに引つづに一皿持ち寄りで
忘年会を催します。御参加下さい。
重ねて御案内申上げます

バストス南米本願寺

おしらせ

貸(商店又は事務所)

謹告 元Dr.石川法律事務所の奥間は病院
のDr.林先生が御利用されることに

なりました。今造作中です。

○前は本道通り、ブ・ヴァルガス街の
商店、もしくは事務所用の室
があいております。

(元・石川法律会計事務所)
御利用下さい

小林平志

お知らせ

三重県熊野市より寄贈の最高級十六二三映写機各団体へ無料貸出

先般、当市と姉妹都市として縁を結ばれている三重県熊野市々長並に市会議員の方々が当市開植五十周年をお祝いして御来植の節、御土産として最高級優秀十六ミリ映寫機を御寄贈下さいました。

この映寫機は非常に高性能ありますので、文部省年一二回の使用にて勿体ないと云うので、各団体で御希望な時に左記へ御申込み下されば、何時にも管理責任者の野澤一衛氏が映寫機持參映写しご差上げます故御遠慮なく御申しこみ下さい。

申达所

貨貨無米

八野崎又田譯市役所一義衛庵

お申し込みの御註文承ります

孝、しの御註文は

予定がありますので早くお願いいたします。

坂東商店

スルアメリカ名ザン

十一月分抽籤の結果上記の組合せ文字が当籤致しました。十二月分抽籤は月末二十九日です。

PEIXARIA HONDA

PEIXARIA IRMÃOS LTDA

Rua Adhemar de Barros 234, Fone-264 Bastos S.P.

本多鮮魚店

バヌサニアアデヌレ

電話二六四番
テレコム二三四番地

毎年お正月用の魚が不足致しますので御詠文
以外に確保は困難です。
従つておぞく御詠文下つても入手できません
ので、早目に御詠文下さい。



HOTEL USAMI

Rua Pres. Vargas -376, Fone-22 Bastos S.P.

バスストラーフ ロードビアリオ前

電 話 二 二 番

忘年会と新年宴会は

当店を御利用下さい

御宿泊とお食事に

バストス名物鮭料理

鉄板で焼いて鉄板ごと食卓へ持ち出す
牛丼の熱々タケ只今好評

四
卷之三

Barrois-243, Fone-154 Bastos S.P.

NOSSA RELOJOARIA

Rua Adhemar de Barros - 243, Fone - 154 Bastos S.P.

ストスモ ハアアデナル デ バロスニ四三五番
柴田時計店

めかね専門部開設
眼鏡担当責任者公認 本田道弘
新しい技術と特殊光学鏡筒。プラスチック
レーズとコーティング(着色)の軽さと丈夫さ
手にとっこいらっしゃり下さい。

謝恩歳末福引券付大完璧
年末、年始 ナタールの贈答用
品が多量に入荷致しました。
二百五十クルセド以上のお買けには
福引券を差上げます。

年末、年始 ナタールの贈答用
品が多量に入荷致しました。

二百五十クルピドス以上の
福引券を差上げます

謝恩歲末福弓券付大亮出

めかね専門部開設
眼鏡担当責任者公認 本田道弘
新しい技術と特殊光学鏡筒。プラスチック
レーズとコーティング(着色)の軽さと丈夫さ
手にとっこいらっしゃい。

はないですか、胸がじんじん泣いてます、合唱、女房の未練を妬く
半原作野木鶴太郎 濱田洋次
渡美清 倍賞千恵子 桜田淳子
前田吟 立智衆 大瀧秀治
なるかわく 小林桂樹

二月一日(月)午時半 監督 高村泰一
原田良子 中野良子 岡田英二

達矢 小巻 歌子 佐藤 康次 中村翫樂門
勝新太郎

三波仲

七月九時半 監督市川崑 夏目漱石作
仲代達矢 関田葉前子
波野重子 伊丹十三
前田武彦

志
園田裕介
乙羽信子

日 九時半 監督市村泰一 原作柴田あや子
森田健作 南条弘二
岡田英二
小林由枝 志村高
いけないの、私を強く抱きしめて、
八時 監督 恩地田出夫 坂上二郎

Chuso de Cine Portos

十二月十一日(火)八時 十二日(水)八時 十四日(
松竹総天 黒色
十二月十五日(金)八時 十六日(土)九時半
東宝 芸術社 大作
五三事は猫である
(日本文学最大の名作を痛快な笑で完全映画化)人間とは必ず珍らしく
十二月二十四日(金)八時 二十五日(土)九時半 二十六日(日)九時半
東宝 いのち(時代劇大作)
松竹 総天 黒色
超大作
北の宿かく 都
都はるみ哀調のヒット曲完璧に映画化! あたし
一月五日(金)八時 六日(土)九時半 七日(日)
松竹 総天 黒色
男はつらいよ 葛飾立志館

えるやうか日々に一生の幸をつめこんで私は生きる／

一 十七日(日)九時半 監督市川崑 夏目漱石作
 仲代達矢 国葉前子 岡田英二
 波野重子 伊丹十三 前田武彦
 鳥田陽子 三波伸介 緑魔子
 (日)九時半 小林正樹監督作品

中代達矢 山本圭

宋原小巻 佐藤勝
 沖田和歌子 度 中村翫雀門

火櫻灯と猪角と船頭がつけてえんぱう

六時半 二月一日(月)九時半 監督市村泰一

田村正和 原田実枝子 岡田英二

邵はるみ 中野良子

渥美清 佐藤新太郎

前田千恵子 桜田淳子

前田吟 笠智衆

小林桂樹 大瀧秀治

人間になるからな、

たた、渡りはないですか、胸がじんじん泣こます、絶唱、女心の赤絲を福く
 二月半 原作脚本監督 山田洋次